

## LAS ILUSIONES DEL PRESIDENTE

Las actuales Cortes están condenadas a muerte. No se volverán a reunir—ha dicho el presidente del Consejo. Esto es resolución irrevocable del jefe del Gobierno, según sus amigos aseguran. Si no le dan el decreto de disolución, derribará el templo.

—Detrás de mí, el Diluvio.—Es su lema.

Alguien ha dicho que las Cortes se reunirán resueltamente el 17 del próximo Mayo.

Los periodistas interrogaron sobre el particular al señor presidente.

Y el señor presidente tuvo la bondad de contestarles:

—No sé quién habrá resuelto eso. Yo puedo asegurar a ustedes que no tengo la menor noticia.

En efecto, el señor presidente no tiene noticia de que las Cortes se reúnan en Mayo. Tiene la resolución de que estas Cortes no vuelvan a reunirse más.

No sabemos si entre las razones que le mueven a esta resolución figura el fundamento de la acusación que lanza un periódico financiero, dirigido por un diputado morrista, acusación que es una pequeñez.

Dice que "hay diputados presidiabiles."

La acusación es de tal gravedad, que el presidente del Congreso señor Canelejas, ha manifestado que está resuelto a tomar las medidas que de él dependan para esclarecer el concepto injurioso, velando por la dignidad del Parlamento.

Pero sea ó no éste de la "honorabilidad", de algunos diputados uno de los motivos en que el jefe del Gobierno funda su resolución, es lo cierto que ha condenado a muerte a las actuales Cortes.

Su programa es sencillo.

El mismo día de la boda del rey —y si esto no fuera posible, por la gran recepción, el siguiente— marcharán don Alfonso XIII y la reina Victoria a una posesión real, probablemente Aranjuez.

Cinco ó seis días después, porque no es cosa de perturbar antes las dulzuras del idilio, el señor presidente obtendrá del rey la firma

en el decreto de disolución, "firma que está ya apalabrada", según los iniciados juran y perjuran.

El decreto se publicará en el mismo mes de Junio; las elecciones generales se verificarán en Agosto, con la fresca; las nuevas Cortes se reunirán en Septiembre, y aquí no ha pasado nada.

Entonces vienen los grandes presupuestos de la regeneración, de la reconstitución, de la salvación de España, la cuestión social, la cuestión religiosa, el fomento de la riqueza nacional, el engrandecimiento del ejército y de la marina, el aumento de los sueldos, la supresión de los Consumos, el abaratamiento de la vida, la transformación de todos los servicios, las salvadoras leyes democráticas, y una estación central de ferrocarriles en lo alto de Madrid.

Las ilusiones del presidente son como flores de almindro. Su vida como la de las hojas en otoño.

## Alfonso XIII en Inglaterra

Londres 22.—Consagrando la jornada a celebrar su cualidad de «yatchman» quiso el rey recibir a las princesas a bordo del «Giralda».

Salió a las diez de la mañana de Cowes a bordo de una chalupa, que le conduxo al «Giralda» donde a las once y media recibía a las Princesas vestido de almirante.

El barco hizo las salvas de ordenanza y el rey presentó a las Princesas a la oficialidad.

El yate estaba empavesado, y las Princesas recorrieronle minuciosamente.

El tiempo estaba espléndido y la mar hermosa.

Las princesas permanecieron a bordo una hora.

Cuando la chalupa que conducía a las angustas personas partió su dirección al puerto, el buque hizo de nuevo las salvas de ordenanza, mientras la tripulación la aclamaba con entusiasmo, gritando: ¡Viva la Reina!

El rey permaneció a bordo esperando la hora de ir al Club.

Desembarcó en West-Cowes, atravesando la villa que estaba engalanada y la población entera en las calles, aclamándole con entusiasmo.

La recepción del Rey en el Club consistió en una hermosa fiesta de alta distinción y gran tono.

La más linajada aristocracia inglesa habíase reunido en los salones del Club para saludar al Monarca español.

La madre de la princesa

Un despacho de Manchester afirma que la princesa de Battenberg, madre de la futura Reina de España, se convertirá también al catolicismo en el próximo mes de Mayo.

## La catástrofe de California

Washington 22. Ha destruido la policía todas las bebidas alcohólicas que había dejado el incendio, en evitación de que los que se dedican al pillaje, aprovechando la confusión de la catástrofe, se embriaguen y cometan mayores desmanes.

Un almacén, en el que había 20.000 cajas de conserva, se ha incendiado, sin que se haya podido salvar nada absolutamente.

Más de 15.000 personas acampan en Puerto de Oro, y cinco mujeres han dado a luz a la intemperie.

Signó la extracción de cadáveres en San Francisco, habiéndose sacado de una sola casa de tres pisos 75.

La policía y los bomberos, que hace treinta y seis horas trabajan incesantemente, están por completo extenuados.

Los comerciantes y banqueros se han reunido y tratan de ponerse de acuerdo para reconstruir la ciudad y adoptar medidas que eviten el pánico financiero.

Al consecuencia de las privaciones de estos días, han sucumbido muchas personas.

En sólo una hora han salido de San Francisco 25.000 personas, a las que se transporta gratis.

En la recomposición de la cañerías trabajan 600 hombres.

Washington 23.—En San Francisco siguen registrándose escenas trágicas.

Algunas personas encargadas de retirar los cadáveres los cortaron los dedos, especialmente a las señoras, para apoderarse de las sortijas que llevaban.

Fueron sorprendidos en esta tarea por las tropas y han sido fusilados.

Algunos excesos han cometido los soldados, penetrando en los establecimientos de bebidas, y una vez borrachos, fustigando a bastantes inocentes.

Roosevelt, en un Mensaje al Parlamento pide un crédito de 1.600.000 dólares para las víctimas de la catástrofe.

El fuerte Mason ha sido salvado del

incendio por la intervención de los soldados y los marineros.

El fuego está dominado en la parte Norte del lago, y la población va recobrando su aspecto ordinario.

París 22.—Dice Washington que ha salido un tren especial para San Francisco de California conduciendo una compañía de enfermeros.

Los trenes de socorro enviados por el ministro de la Guerra deben estar cerca de San Francisco.

Se espera que mañana entrarán en la población incendiada un millón de raciones conducidas por los militares.

Se reciben nuevas noticias de San Francisco de California.

La multitud se aglomeraba en las barcas de vapor que efectúan el servicio regular, llevando al otro lado de la bahía a numerosos infelices que desean abandonar la ciudad.

Los trenes circulan casi regularmente entre San Francisco y las ciudades interiores.

Las autoridades favorecen la marcha de los habitantes.

El general Funston ha permitido algunas libertades, prescindiendo de las leyes militares que regían en la ciudad.

Los soldados se ocupan únicamente en impedir el pillaje y que surjan desórdenes.

El oro, la plata y los valores que estaban en la caja del Banco de S. Francisco bastarán a hacer frente a sus obligaciones, contando con la protección del ministro de Hacienda y otras instituciones.

Un telegrama recibido por la Western Union comunica que una esposa nebe de hamo cubrió por la tarde a San Francisco dejando a la población en una semioscuridad.

En Oakland se han encontrado once empleados vivos bajo las minas de la Casa-Correos Estaban enterrados desde el miércoles.

El Exchange de Londres ha recibido un despacho de San Francisco diciendo que en Johnson Square y en Parkland se han registrado varios casos de viruela y tífus.

En los sitios indicados están muchos de los que han huido de San Francisco.

## En el Ayuntamiento

ASAMBLEA MUNICIPAL

A las 10 de la tarde comenzó la sesión de la Asamblea de asociados aprobándose el acta de la anterior.

Después se aprobó un expediente relativo al proyectado encañamiento por tuberías de hierro de las aguas procedentes del venere de Hoja Maimón con lo que se dió por terminada la sesión de la Asamblea.

## SESION ORDINARIA

A las tres comenzó la sesión ordinaria, aprobándose el acta de la anterior y adoptándose los acuerdos siguientes.

Aprobar los informes suministrados con destino a la guardia municipal.

Construir bancos de material en las calles laterales del jardín de la plaza de Colón.

Aprobar el expediente relativo a la implantación de mecheros Alter en los faroles del alumbrado público.

Autorizar a don Francisco Rodríguez Gallardo y don José Cantavero, para efectuar obras en casas de su propiedad.

Destinar al servicio de los jardines las casetas que para rebretes se construyeron en los jardines del Duque de Rivas, y aprobar las cuentas favorablemente, censuradas por la Comisión de Hacienda.

## Teatro Circo

### Guardia de honor

Lo mejor de esta obra es la música, donde Chapí ha puesto delicadezas y exquisiteces que merecen unánimes aplausos; y de la música lo mejor es el minuto.

La letra es de don Eugenio Sellés, y en nada se parece al género corriente en los teatros por horas.

Nada de retorcimiento de frases, de calembourg, de quid pro quo.

Quizás esto le perjudicara en el sentir del público que si aplaudió la obra, no lo hizo con el entusiasmo que pone en mamarrachadas del corte de Siempre y a través v. g.

Esto debió quizás a dos cosas: a que el paladar del público se halla estragado con esas producciones que de todo tienen menos de literarias y a que la obra tiene la menor cantidad posible de argumentos.

La obra de marcado sabor arcaico, con sus disretones de la época del romanticismo literario, tiene su tesis y es que no basta al marido vigilar a su mujer para que sea honrada, sino que es preciso que ella quiera serlo.

En la interpretación sobresalieron las señoritas Velasco y Lacarra y el señor Lacasa.

Morsamor.

gusto en oído: pero no gusto yo de los golpes de que mi padre gusta, sino de las lamentaciones que los caballeros hacen cuando están ausentes de sus señoras, que en verdad, que algunas veces me hacen llorar de compasión que les tengo. Luego bien las remediárades vos, señora doncella, dijo Dorotea, si por vos lloraran? No sé lo que me hiciera, respondió la moza, sólo sé que hay algunas señoras de aquellas tan crueles, que las llaman sus caballeros tigres y leones y otras mil inmundicias: y ¡Jesús! yo no sé qué gente es aquella tan desalmada y tan sin conciencia, que por no mirar a un hombre honrado, le dejan que se muera ó que se vuelva loco: yo no sé para qué es tanto melindre; si lo hacen de honradas, cásense con ellos, que no desean otra cosa. Calla, niña, dijo la ventera, parece que sabes mucho de estas cosas, y no está bien a las doncellas saber ni hablar tanto. Co-

mo me lo preguntaba este señor, contestó ella, no pudo dejar de responderle. Ahora bien, dijo el cura, traedme, señor huésped, aquellos libros, que los quiero ver. Que me place, respondió él; y entrando en su aposento sacó una maletilla vieja cerrada con una cadenilla, y abriéndola, el cura halló en ella tres libros grandes y unos papeles de muy buena letra, escritos de mano: El primero que abrió vio que era de "Don Cirongilio de Tracia", y el otro de "Feliz Marte de Hircania", y el otro la "Historia del Gran Capitán Gonzalo de Córdoba, con la vida de Diego García de Paredes". Así como el cura leyó los dos títulos primeros, volvió el rostro al barbero y dijo: Falta nos hacen aquí ahora el ama de mi amigo y su sobrina. No hacen, respondió el barbero; que también sé yo llevarlos alcorral ó a la chimenea, que en verdad, que hay muy buen fuego en ella. Luego quiere vuestra

simó ejército, donde hubo más de un millón y seiscientos mil soldados, todos armados desde el pie hasta la cabeza, y los desbarató a todos como si fueran manadas de ovejas. Pues qué me dirán del bueno de don Cirongilio de Tracia, que fué tan valiente y animoso, como se vera en el libro, donde cuenta que, navegando por un río, le salió de la mitad del agua una serpiente de fuego, y él así como la vio se arrojó sobre ella y se puso a horcadas encima de sus escamosas espaldas, y la apretó con ambos manos la garganta, con tanta fuerza, que viendo la serpiente que la iba ahogando, no tuvo otro remedio sino dejarse ir a lo hondo del río, llevándose tras sí al caballero, que nunca la quiso soltar; y cuando llegaron alla abajo, se halló en unos palacios y en unos jardines tan lindos, que era maravilla; y luego la serpiente se volvió en un viejo anciano, que le dijo tantas cosas, que

de la princesa, le diría que ella le había enviado adelante a dar aviso a los desu reino como ella iba y llevaba consigo el libertador de todos. Con esto dió de buena gana la cola a la ventera el barbero, y así mismo le volvieron todos los adherentes que había prestado para la libertad de don Quijote. Espantáronse todos los de la venta de la hermosura de Dorotea, y aun del buen talle del zagal Cardenio. Hizo el cura que les aderezasen de comer de lo que en la venta hubiese, y el huésped con esperanza de mejor paga, con diligencia les aderezó una razonable comida: y a todo esto dormía don Quijote, y fueron de parecer de no despertalle, porque mas provecho le haría entonces el dormir que el comer. Trataron sobre comida, estando delante el ventero, su mujer, su hija, Maritornes y todos los pasajeros, de la extraña locura de don Quijote y del modo que le habían

# Ricardo Navarro, Hnos.

Cosecheros de vinos finos.—Montilla

## Marca Gladiador

Representante en Córdoba, calle Manriquez, número 10.

### Nuestros paisanos

El viernes se estrenó en el teatro de Lara de Madrid una comedia en dos actos original de nuestro paisano don Julio Pellicer, obteniendo éxito extraordinario.

Como los triunfos de nuestro paisano los consideramos como nuestros desde estas columnas felicitamos al amigo y compañero y a la vez copiamos algunos juicios emitidos por la prensa madrileña.

«Mariposas Blancas», comedia en dos actos, original de los señores Pellicer y López Silva.

Pellicer es un escritor colto, artista de corazón. En el cuento ha mostrado sus cualidades literarias. Al pasar al teatro ha llevado ese bagaje artístico, y su pluma, no contaminada del vulgarismo de los «carriches» mantiene con celo los respetos que se deben al arte.

Tráigo lo anterior a cuento de que en «Mariposas Blancas» se advierten ciertos pudores literarios, a que, por desgracia, no estamos muy acostumbrados. Y al decir esto, claro que hago pública mi suposición de que Pellicer es el mayor padre de la criatura. Todas las trazas denuncian el hecho. Si me equivoco, que no lo creo...

«Mariposas Blancas» es una comedia bien concebida y mejor compuesta. Hay en ella un aire de vida y un ambiente de realidad dignos de ser elogiados a todo evento. Además, y a mi juicio es su mayor mérito, en «Mariposas Blancas» se advierte una sencillez artística, una sobriedad en el uso de los resortes escénicos, que acreditan a un autor. El diálogo corre por un cauce de naturalidad, sin chistes rebuscados, que se lleva tras sí toda simpatía, agradando en extremo.

Bien merecía haber sido estrenada en Lara la comedia «Mariposas Blancas», y ella indica que en aquel teatro se tiende a regenerar la escena, poniendo en ésta arte y no fanteochería, para hacer reír públicos de gustos poco educados.

Todos los artistas de Lara contribuyeron al éxito. Siempre sus muchos talentos y su arte, son prendas de garantía en los estrenos.

A. Guerra

De El Globo.  
«Diario Universal» por su parte dice que es un cuadro de vidas y costum-

bres cordobesas, serio, sin chocarrerías ni efectismos, con ambiente poético, con tipos netos de la realidad, tomados y puestos de relieve, bien parlado, con delicadas ternuras en el diálogo y en la acción.

La escena entre Rosario y Juanillo, es deliciosa; el tipo del maestro de baile, admirable, vaciado del natural. Pellicer no se ha limitado a pintar; ha infundido alma propia en los personajes. Acortando un poco algunas escenas desaparece el sesgo de languidez que un momento puede sentir el público, y quedará la obra completa y en condiciones de figurar mucho tiempo en el cartel, para solaz y fruición de la concurrencia que gusta de lo placido, de lo culto, de la ternura delicada, de la poesía discreta que, en lo mejor de la vida, deja caer en la copa de champagne de nuestras ilusiones la gota de hiel de las lágrimas.

### Salió el Sol...

Llegué a Cercadilla plétórico de impresiones agradables, henchido de satisfacción, radiante de alegría, nostálgico, dos momentos después, por el recuerdo de aquella sierra tapizada por la gualda maravilla, por aquellos botonazos rojos de la encendida amapola que resaltaban como un relieve de sangre reciente sobre el color pálido de un amarillo consumido por las caricias de fuertes rayos solares; el verdor de la tupida alfombra que cubría la campiña asomaba de trecho en trecho cuando las agrestes estribaciones del terreno montuoso hacían una concesión a la llanura. Y recuerdo que há un año yo vi todo aquello yermo, sin maravillas, sin rojos botonazos de la encendida amapola, sin alfombra verde, inerte, creo que sin pájaros, como exhalando gritos angustiosos recogidos en todos los chozos, llegados del miserioso cortijo segura víctima de las crueles sequías, muerto como mueren las ilusiones del poeta que solo tienen *resurrexit* cuando la lágrima del doliente cesa y el labio de la mujer amada llega a rozar la frente del que vió desvanecerse sueños de rosa y azul, días de irrisicas manifestaciones, noches de clara luna jugueteando con las serenas aguas de mar apenas rizado por ligerísima brisa.

Al campo, a la sierra, al ribazo y a la campiña, también llegó este año el beso de la bien amada: descendió la lluvia benéfica cual maná santo, tan necesitado como la caricia para el que no las gustó nunca y las ansió siempre, vino a la roca la descarga lagrimosa que hizo el brote musgoso y como tienen renacimiento las ilusiones del que idealiza así volvió el tapiz y la alfombra, el romero y la salvia, el poleo y la violeta, se coronó como doncella casta la mata jarosa, se engalano el picacho, antes pelado, tomando verdosa tonalidad, corrió el arroyo y desde arriba venía saltando para formar rizados blancos, pequeñas cascadas, que tenían murmurar rítmico y que terminaba para dormir en la falda de la sierra misma sirviendo dulcemente ese pacífico sueño al floral almendro...

Cuando he descendido de ese wagón férreo que era arrastrado por el convoy bordeador de la sierra he llevado las manos a los ojos como queriéndoles hacer dormir un solo momento: mi vista afanosa, mi vista infatigable ha recorrido todas esas bellezas de lo agreste, se ha fijado en el elevado pico y en la baja falda, ha escudriñado ansiosa y no sé si al terminar el viaje coloreaba alguna gota de rojo licor los bordes del párpado. Y aun con los ojos cerrados yo he visto, sí, amador lector; he visto como la roca antes pelada, era tapizada por espléndida verdura, como las lágrimas amorosas besaban lo yermo, como despertaba el ribazo y las alturas brindando amapolas, violetas, gualdas maravillas.

Un momento de placer, un instante nervioso, un segundo de sensación como el choque con lo que se anhela y se tiene de pronto: escuchaba al caer lluvia. Y más después, lectora bella, el poeta ha sonreído, vió la esplendor, sintió el roce del beso de lo bien amado sobre la frente arrugada de antes y el idealista, el admirador de los colores está satisfecho: Salió el Sol...

Leocadio Martín Ruiz.

### Notas taurinas

LOS TOROS DE AYER EN MADRID. Fue en de Campos Varela y no hicieron más que cumplir.

Bombita tayo el santo de espaldas y escuchó pitos en sus dos toros. Lagartijo en su primero tuvo que luchar con un toro descompuesto y le dió la muerte que el marrajo merecía. En el segundo estuvo superior y pasó a la enfermería a causa de un varazo en una pierna.

Machiquito estuvo tan valiente como siempre y quedó superior en su primero y bien en el último.

EN CAJAYAR  
Cajayar 22 (9 50)  
Los toros de Flores superiores, caballos 4.  
Tabernerito superior, regular y bien. Le fue concedida una oreja.  
Sus admiradores le sacaron en hombros de la Plaza.  
Picando se distinguió Trovi y con los palos Montenegro y Correa.

Ledesma.

### Diputación provincial

Primera sesión del primer período semestral.

Esta tarde se ha inaugurado el primer período semestral. Preside el gobernador civil y asisten los diputados siguientes:

Don Pascual Ladrón de Guevara, don Juan Fuentes López de Tejada, don José Viguera Espejo, don Juan Mariano Algaba y Pineda, don Francisco Gómez Torres, don Enrique Fuentes Brea, don Manuel González López, don Joaquín Velasco Ruiz Cabal, don Pedro Vargas Muñoz, don José Delgado Pérez, don Dionisio Pedraza Díaz, don Alfonso Cárdenas Morillo, don Antonio Ortega Benítez, don Wilfredo de la Puente Nogué, don Manuel Casabi García, don Esteban Galisteo Pérez, don José Delgado Cabrera, don Vicente Romero Marzano, don José Ortiz Torrico, don Sebastian Criado Cabaler, don Antonio Lopez y G. de Canales, don Diego Solderilla Vazquez, don Rafael Barrios Enriquez, don Francisco Marino Cuevas, don Rafael Alcalá Buelga y don Cristóbal Burgos.

Se da lectura a los artículos correspondientes de la ley y a la convocatoria inserta en el «Boletín».

El presidente declara abierto el período semestral.

Se aprueba el acta de la última sesión. Se fija en dos el número de sesiones que han de celebrarse.

Se da lectura a la memoria de la comisión provincial que hoy cesa y se aprueba, dando un voto de gracias a la comisión.

Se da lectura de los señores que formarán este año la comisión provincial y cuyos nombres publicaremos mañana, Dios mediante.

Se procede a la elección de vicepresidente de dicha comisión y por unanimidad es elegido don José Delgado Cabrera.

El señor Delgado Cabrera pronuncia un discurso, dando las gracias por su elección.

Se procede a la lectura de los acuerdos tomados por la comisión provincial en asuntos de las competencias de la Diputación y su lectura continúa a las seis de la tarde, hora en que nos retiramos del salón.

### Notas meteorológicas

El tiempo que hace  
Ayer hizo un día espléndido, verdaderamente primaveral.  
El de hoy no le ha ido en zaga.  
La temperatura máxima durante las últimas 24 horas ha sido 28°60 y la mínima 7.  
Esta mañana a las nueve la altura barométrica era 763°60 y la temperatura a la sombra 13°20.

El tiempo que hará  
El aparato pronosticador instalado en el Observatorio Conservador anuncia para mañana aumento de calor y nublados.

### Crónica Provincial

La guardia civil de Baena ha detenido a un sujeto llamado Antonio Martín Aguilar, por haber consentido que unas cabras de su propiedad causaran daño en la carretera y desmonte de Vatezuela.

Reclamado  
Ha sido detenido en Lueña Joaquín Badía Guerrero, que estaba reclamado por el juzgado de instrucción del partido.

### Crónica Local

El jefe provincial  
En el correo de hoy y procedente de Puente Jonil, ha llegado a esta, el jefe provincial de nuestro partido, excelentísimo señor don José Contreras Carmona.

En el Casino Conservador  
Mañana a las nueve de la noche se celebrará un concierto en el Casino Conservador por el notable violinista Angel Blanco, a quien acompañará el joven pianista Luis Serrano.

El programa del concierto es el siguiente:  
1.ª Parte.—1.º Concierto en mi (primer tiempo), Vieuxtemps; 2.º Romanza op. 26, Svendsen; 3.º Scherzo Tarantela, Wieniawski; 4.º Baccus de Jocelyn, Godard; 5.º Aires bohemios, Sarasate.

2.ª Parte.—1.º Polonesa en re, Wieniawski; 2.º Andante con variaciones de la sonata a Kreutzer, Beethoven; 3.º Suite op. 46, Grieg; 4.º Concierto en re (primer tiempo), Paganini.

Al acto podrán concurrir las señoras de la inmediata familia de los socios.

El piano que ha de servir en este concierto ha sido galantemente cedido por la acreditada casa de Hijo de Sánchez Gama, Lerma y C.  
Funerales  
En la Real iglesia de San Hipólito

hallado: la huéspedales contó lo que con él y con el arriero les había acontecido; y mirando si acaso estaba allí Sancho, como no lo viese, contó todo lo de su mantecamiento, de que no poco gusto recibieron, y como el cura dijese que los libros de caballerías que don Quijote había leído le habían vuelto el juicio, dijo el ventero: no sé yo como puede ser eso, que en verdad que a lo que yo entiendo no hay mejor lectura en el mundo, y que tengo ahí dos ó tres dellos con otros papeles que verdaderamente me han dado la vida; no solo a mí, sino a otros muchos, porque cuando es tiempo de la siega, se recogen aquilas fiestas muchos segadores, y siempre hay alguno que sabe leer, el cual coge uno destos libros en las manos, y rodeámonos dél más de treinta, y estámosle escuchando: con tanto gusto, que nos quita mil canas: a lo menos de mí sé decir que cuando oyo decir aquellos furibun-

de Trujillo en Extremadura, valentísimo soldado, y de tantas fuerzas naturales, que detenía con un dedo una rueda de molino en la mitad de su furia; y puesto con un montante en la entrada de un puente detuvo á todo un innumerable ejército que no pasase por ella, é hizo otras tales cosas, que si como él las cuenta, y las escribe él de sí mismo con la modestia de caballero y de cronista propio, las escribiera otro libre y desapasionado, pusieran en olvido las de los Héctorés, Aquiles y Roldanes.  
Tomáos con mi padre, dije el dicho ventero: mirad de qué se espanta, de detener una rueda de molino por Dios, ahora había vuestra merced de leer lo que leyó yo del Félix marte de Hircania, que de un revés solo partió cinco gigantes por la cintura, como si fueran hechos de habas como los frailecicos que hacen los niños; y otra vez arremetió con grandísimo y poderosí-

merced quemar mis libros? Dijo el cura, que estos dos, el de don Quijote, y el de Félix Marte, ¿Pues por ventura, dijo el ventero, mis libros son herejes ó flemáticos, que los quiere quemar? Cismáticos, queréis decir, amigo, dijo el barbero, que no flemáticos.  
Así es, replicó el ventero, más si alguno quiere quemar, sea ese del Gran Capitán y dese Diego García, que antes dejare quemar un hijo que dejar quemar ninguno de esotros. Hermano mío, dijo el cura, estos dos libros son mentirosos, y están llenos de disparates y devaneos; y este del Gran Capitán es historia verdadera, y tiene los hechos de Gonzalo Fernández de Córdoba, el cual por sus muchas y grandes hazañas mereció ser llamado de todo el mundo el Gran Capitán, renombre famoso y claro y del solo merecido; y este Diego García de Paredes fue un principal caballero, natural de la ciudad

dos y terribles golpes que los caballeros pegan, que me toma gana de hacer otro tanto, y que querría estar oyéndolos noches y días. Y yo ni más ni menos, dijo la ventera porque nunca tengo buen rato en mi casa sino aquel que vos estáis escuchando leer, que estáis tan embobado que no os acordáis de reñir por entonces. Así es la verdad, dijo Mañitornes, y á buena fe que yo también gusto mucho de oír aquellas cosas, que son muy lindas; y mas cuando cuentan que se está la otra señora debajo de unos naranjos abrazada con su caballero, y que les está una dueña haciéndoles la guarda, muerta de envidia y con mucho sobre salto; digo, que todo esto es cosa de mieles.  
Y á vos, qué os parece, señora doncella? dijo el cura hablando con la hija del ventero. No sé, señor, en mi ánima, respondió ella: también yo lo escuché, y en verdad que aunque no lo entiendo, que recibo

# LABRADORES

Si queréis segar bien, pronto y barato vuestras cosechas, haciedla con la Segadora Agavilladora Walter A. Wood, que sin disputa es lo mejor máquina que se conoce, cuya representación la tiene en Córdoba don Isidro Cabanás y Vázquez de la Torre.

También se encarga dicho señor de la siega á máquina por su cuenta, para lo cual ha adquirido doce máquinas de expresada marca.

Los señores labradores que deseen conocer sus contratos y condiciones pueden dirigirse á su nombre, Gran Capitán, 19, Córdoba.

# LA CORDOBESA

Fundición de hierro Talleres mecánicos

**SERRANO, RUIZ Y COMPAÑIA**

PLAZA DE COLON, 20 Y 22.—CORDOBA

Presas hidráulicas para extracción de aceites, con todos los adelantos y perfeccionamientos.  
Presas de palanca.  
Presas de engranes ó de molinete.  
Desmolidoras y desintegradoras.  
Tolvas de varios sistemas.  
Calderas automáticas, las más económicas de combustible.  
Posuleros automáticos, aclaradores á vapor.  
Filtros y filtros prensas de gran rendimiento.  
Bombas para presión hidráulica.  
Toda clase de aparatos, útiles y accesorios para la elaboración de aceites.  
Molinos harineros y toda clase de instalaciones de molinería y panificación.

Trituradores de granos y semillas.  
Norias, bombas y malacates.  
Arados de hierro y acero de todos sistemas y para toda clase de labores.  
Desterronadores, trillos y demás aparatos agrícolas.  
Armaduras de hierro para cubiertas de edificios.  
Fundición en hierro y bronce de toda clase de piezas.  
Reparación de maquinaria.  
Trabajos para minas.  
Compra-venta de maquinaria de ocasión y metales.

Plaza de Colón 20 y 22, Córdoba.

# J. MIRANDA

Cirujano Dentista, Honorario de S. M.  
Gondomar, 8, pral. Córdoba

se han celebrado esta mañana solemnes funerales en sufragio del alma del Reverendo Padre Luis Martín, propósito general de la Compañía de Jesús, fallecido recientemente en Roma.

Al religioso acto han asistido numeroso fieles.

## Semanario

Ha comenzado á publicarse en Córdoba un semanario titulado «El Anunciador».

## A los médicos

Está vacante, y se proveerá por concurso, una plaza de Médico titular creada recientemente en Baena y dotada con 995 pesetas anuales. Se puede solicitar en el plazo de treinta días.

## Verde

En la «Huerta de Perea», detrás de la Plaza de toros y frente á la estación se vende el kintal de verde de cebada á 75 céntimos; con consumo á 90, céntimos y á domicilio á una peseta.

## De Instrucción pública

Han sido nombrados maestros de Belmez y Santaella respectivamente, don Gregorio Peralvo Sanchez y don Manuel López Ruiz.

Don Antonio Moreno Ruiz, catedrático de la Escuela Veterinaria de Córdoba, ha obtenido el tercer quinquenio de antigüedad.

## Suicidio

Esta mañana se ha suicidado ahorcándose en un árbol Pedro Fernández, capataz de la compañía de ferrocarriles de M. Z. y A.

El hecho ha tenido lugar en el kilómetro 433 de citada vía.

El cadáver ha sido encontrado á la derecha y como á tres metros de la vía, en posición supina con una cuerda al cuello y el otro extremo atado al árbol.

El suicida era casado y habitaba en los Santos Pintados.

Ignóranse los móviles que le impulsaron á tomar tan fatal como reprochable resolución.

El juzgado se personó en el sitio del suceso ordenando el levantamiento del cadáver y comenzando la instrucción de las oportunas diligencias.

## Literato

Ayer estuvo en Córdoba el brillante prosista don Leonardo Martín Ruiz.

## «España nueva»

Dentro de pocos días comenzará á publicarse en Madrid un gran diario con el título de Nueva España, y bajo la gerencia de Rodrigo Soriano.

«España Nueva» con una Redacción, tan juvenil como brillante, con me-

juicio oral y público, se verá una causa instruida en el juzgado de Montilla por el delito de hurto contra Antonio Mármol Moreno y otros, que serán defendidos por el señor Obregón y representados por el señor García Vero.

Ante la sección segunda se verá otra causa procedente del juzgado de Fuente Obejuna por el delito de hurto contra Pedro José Sepúlveda Hornillo, á quien defenderá el señor Carretero y representará el señor Ramirez.

## El matrimonio de los militares

Preguntado el general Luque sobre su propósito acerca del matrimonio de los militares, ha declarado que está dispuesto á mantener la renta que debe disfrutar la mujer; ahora lo que es posible que derogue son los puntos relativos á la edad y á la información sobre las condiciones de la contrayente.

También manifestó que con motivo de la boda del soberano es posible se dispense la pena á aquellos militares que se casaron por compromisos de honor y que se atenúan para lo sucesivo las penas que se impugnan á los infraactores.

## Comunicado

En otro lugar de este número publicamos un comunicado sobre el que llamamos la atención de nuestros lectores por tratarse de una notable operación practicada por nuestro particular amigo don José Miranda Rey, acreditado odontólogo.

## Licencias

De real orden se han prorrogado las licencias trimestrales á los soldados que las venían disfrutando.

## Padre provincial

Procedente de Cádiz ha llegado á Córdoba, el Reverendo Padre Fernando de la Purísima Concepción, Provincial de los Carmelitas.

## Destino

Ha sido destinado al regimiento de Segunto el primer teniente señor Ortega.

## Billetes

En breve se pondrá á la circulación una nueva emisión de billetes del Banco de España de 50 pesetas con el busto del exministro de Hacienda Sr. Echegaray.

## Desgracia

Ayer se declaró un incendio en una choza situada en la carretera de los Arenales, en la que dormían dos sujetos llamados Francisco Pedrajas Gaitán y Gracia Valenzuela Torres, causándose quemaduras en las piernas y las manos, siendo trasladados al hospital de Agudos.

## Fugado

Ha sido detenido un joven que hace un año, se fugó de la casa paterna en Jaén.

## Enferma

Ha sido conducida al hospital de Agudos, la enferma pobre Rafaela González Quintana, habitante en la calle del Cárcel.

## Detenido

Lo ha sido por la guardia civil del puesto del Carmen, Juan Antonio Jurado Matías cuyo sujeto se recogía de noche después de terminar sus tareas en un tejedor de la Cuesta de la Pólvora y quemaba para calentarse, el combustible que había para el horno del referido tejedor.

# SOMATOSE

En la convalescencia.

## Perito

La Casa Cooper de Inglaterra ha puesto á disposición del Sr. Schwartz representante en esta de la misma, un perito con el fin de dar toda clase de facilidades á los ganaderos que deseen bañar sus ovejas, cuyo perito se encuentra entre nosotros hace algunos días.

# COMUNICADO

Señor Director de EL DEFENSOR DE CORDOBA.

May Señor mio: Agradeceré á V. se sirva insertar en las columnas del periódico de su digna dirección el siguiente comunicado, que, hijo sólo de un sentimiento de gratitud, acompaño á la presente.

Soy de V. afectísimo s. s. q. b. s. m.,

Mariano Casasayas.

Sin saber que rumbo seguir para ob-

tener la curación de una dolencia que padecía mi señora en la boca desde hace más de cuatro años, no recomendaría acudiésemos á la clínica de tal que en Córdoba tiene establecida el eminente odontólogo don José Miranda yafortunadamente llegamos en tan buena hora que reconoció la detentación por tan ilustrado profesor, después de habernos los cargos de la delicada operación que era preciso practicar, no auguró un buen éxito, por lo que nos decidimos á que se ejecutara la mencionada operación, lo que hizo el señor Miranda con tanta pericia y habilidad que á los diez días de practicada se encontraba mi señora completamente curada de su padecimiento, lo que producía un tumor del tamaño de una nuez, implantado en la rama izquierda del maxilar inferior sobre la raíz de quinto molar.

Lo narrado justifica el motivo de este escrito que me complace en hacer público, no obstante la modestia del señor Miranda que no da importancia á dicha operación, por la que ha recibido innumerables plácemes.

De V. s. s.

Mariano Casasayas Morillo.

Peñarroya 17 de Abril de 906.

## Anuncios preferentes

Se admiten anuncios para esta sección á precios convencionales.

## ARRENDAMIENTO

Desde el día se alquila la casa números 9 y 11, calle Magistral González Francés, antes Mesón del Sol, propia para establecimiento, y el hermoso portal anejo á la casa números 3 y 5 de la expresada calle, propósito también para almacén ó establecimiento de cualquier clase. Encarnación 17, darán razón. 10-4

## SE VENDE

Un carruaje bis á bis que también puede usarse como duque. Para tratarlo con su dueño Antonio Alvarez Cruz del Rastro esquina á la Ribera (Taller de herrería y carretería).

## ARRENDAMIENTO

Desde San Juan en adelante se arrienda la casa número 5 de la calle San Enlógio. Para tratar del precio y condiciones en la calle Alfonso XIII, número 39 darán razón. En esta última casa se vende un mostrador pequeño, una mampara y macetas de varias clases de plantas.

## SE ARRIENDA

Desde el día una casa con grandes cocheras y espaciosos graneros y un jardín con dos fanegas de tierra.  
Informarán: Huerto de Se San Agustín, 6; de tres á seis de la tarde; donde se vende un kiosco propio para Feria.

## NO HABRÁ DÉBILES

Usando el Antianémico Grau Guinart, que es el mejor reconstituyente é infalible contra la anemia. Estimula altamente el apetito. Venta en todas las Farmacias. Depósito Central, Pérez Martín Velasco y Compañía, Mayor, 18, Madrid.

**SANTA TERESA**  
Fabrica de ladrillos tejas y losas  
DE  
Faustino Montero é hijo  
Calle Nueva, núm. 44.—Puente Jenil  
PRECIOS

	Ptas.	Cts.
1.000 ladrillos doble grueso de 31 por 15 y 1 1/2 centímetros largos de 5 y 1 1/2 á 6 grueso	45	00
1.000 ídem medio grueso de 31 por 15 y 1 1/2 centímetros y 3 y 1/2 á 4 grueso	32	50
1.000 ídem alfalfa de 34 por 17 y 3 grueso	32	50
1.000 tejas moriscas	35	00
Losetas de 26 centímetros en cuadro por 4 de grueso millar	60	00

Precios sobre vagón, plazo á 60 días fec ha con buena referencia. Se remite muestras á quien lo solicita.

## Boletín Religioso

### Santo de mañana.

San Gregorio, ob. y efr. y san Fidel mr.  
—Mañana cuarto día de la solemne novena que las religiosas terciarias de San Francisco de Asís, bajo la advocación de la Divina Pastora, celebrarán en su iglesia de San Pedro de Alcántara á su excelsa Patrona la Santísima Virgen, dando principio al toque de oraciones, rasándose la estación al Santísimo Sacramento, el santo rosario con la letanía cantada, sermón, lectura de la novena,

coplas á la Santísima Virgen, concluyendo con la reserva y Salva.

Todos los días de la novena estará expuesta Su Divina Majestad en forma de Jubileo, con todo por varios devotos.

—En la parroquia de San Juan dará principio el día 24 una novena á la Virgen Santísima, bajo la advocación de la Divina Pastora de las almas. A las ocho se dirá una Misa resada, haciéndose á continuación el ejercicio de la novena.

—En la iglesia del convento de religiosas Capuchinas mañana, á las seis y media de la tarde, cuarto día de la solemne novena de la Divina Pastora de las almas. Los sermones estarán á cargo del M. R. P. Fidel de Alcega, Misionero Capuchino.

## Espectáculos

### Teatro Circo del Gran Capitán

Compañía cómico-trucada de D. Enrique Lacasa y D. Prudencio Muñoz

Función por secciones para mañana.

Primera sección, á las ocho y media, «El cabo primero»

Segunda sección, á las nueve y media, «La Alegría de la Huerta»

Tercera sección á las diez y media, «Congreso feminista»

Cuarta sección, á las once y media, Guardia de honor

## PAPEL

En esta Administración se vende por arrobas.

## Por telégrafo

(De nuestro servicio particular)

### Madrid 23 (10:15)

Dicen de la Coruña que la Cámara de Comercio acordó estudiar la tributación de las provincias con certadas con las del resto de Europa y dirigir una circular á todas las Cámaras de Comercio con el objeto de crear un estado de opinión que se oponga á los privilegios que gozan las provincias vascongadas.

### Las huelgas

De Seryenl dicen que renace la calma.

La venta de pan traído de fuera la ha asegurado el municipio.

Los obreros del arsenal se reunieron para tomar acuerdos antes de reunir á los huelguistas.

### De Lens

El puente que atraviesa la línea férrea lievin ha sido destruido por los huelguistas quienes después incendiaron las reservas existentes de trigo.

Han llegado más tropas.

### Votada

Madrid 23 (10:30)

Noticias de la isla Samoa dicen que el volcán Savail está en actividad.

Cuatro poblaciones han sido destruidas.

La lava llega al mar.

El gobierno envía socorros.

### Otro volcán

Noticias de Folsen (Méjico) dicen que se han sentido sacudidas sísmicas.

El volcán Guayala está en actividad.

### Regreso de un ministro

Madrid 23 (13:45)

Ha llegado el ministro de Gobernación que viene muy satisfecho de su viaje á Barcelona.

Según nos dijo está muy bien impresionado.

En la estación fué vitoreado.

### Consejo

Esta tarde á las tres y media se celebrará consejo de ministros que se dedicará á ocuparse de la cuestión Catalana.

Romanones informará á los ministros de ella y de las impresiones que tiene sobre el particular y propondrá las medidas que á su juicio deben adoptarse.

Mencheta.

Córdoba.—Imp. del Defensor de Leones, 15

# CASANA DENTISTA

Sucesor de M. Belmonte

Marqués de Boila—CORDOBA

# IMPRESA DE "EL DEFENSOR DE CORDOBA,"

LEONES, NÚM. 15

En este nuevo Establecimiento se hacen con perfección y economía toda clase de trabajos tipográficos. Especialidad en convocatorias de novenas y fiestas religiosas á una ó varias tintas. Revistas y periódicos ilustrados. Trabajos comerciales, Memorandums, Facturas, Modelación para Ayuntamientos. Notas de precios, Recibos, Avisos de giro, Circulares, Cartas, Recibos talonarios, etc., etc. Esquelas mortuorias y recordatorios. Los Talleres de EL DEFENSOR cuentan con todos los elementos necesarios para que los trabajos que en los mismos se ejecutan reunan todas las condiciones de buen gusto que exigen los modernos adelantos. Calle Leones, núm. 15. Teléfono, núm. 70

## Mediana de Aragón

MEDALLA DE ORO.—PARIS 1900

Unico manantial en el mundo Sulfatado, Sódico, Litínico, Mangeniso que puede ofrecer al público

### Sales Naturales Purgantes

DIURÉTICAS, DEPURATIVAS, OBTENIDAS POR EVAPORACION EXPONTÁNEA DE SUS AGUAS

Farmacias y Droguerías.—Depósito en Córdoba, Centro Farmacéutico

### Libros de Agricultura Vinicultura y Ganadería

PARA LOS VINICULTORES

La célebre obra del eminente enólogo Ottavi, es un guía de inapreciable valor para los vinicultores. Precio: 8 pesetas.

PARA LOS AGRICULTORES

Los abonos, obra declarada de mérito, escrita por el Dr. Llorente. Precio: 6 pesetas.

El cultivo del tabaco en España, por don M. Priego, Ingeniero agrónomo. Precio: 2 pesetas.

El cultivo del azafrán en España, por Morales Arjona. Precio: 1 peseta.

El hortelano moderno, por el Ingeniero agrónomo señor Fernández. Precio: 3 pesetas.

Cultivo de la patata, por el señor Mayal, obra premiada. Precio: 2 pesetas.

El aceite de oliva, por el Dr. Bizarrri, traducida y comentada por D. Diego Pequeño. Precio: 3 pesetas.

El cultivo de la remolacha azucarera, por Llorente. Precio: 3 50 pesetas.

Para los que cultivan y acopian trigo, la obra sobre Enfermedades de los trigos que ha publicado el catedrático de Patología vegetal señor Navarro, debe consultarse por los que cultivan y acopian trigo, pues á todos les dá solución para las complicaciones que puedan presentárselas.

## Telares Rectilíneos

Para medias, calcetines y toda clase de géneros de punto



Los de mayor producción hasta el día

De 9 á 14 pares de medias ó calcetines, en las 10 horas de trabajo.

El último adelanto con el aparato para hacer el talón y puntera automáticamente. 175 por 100 de producción sobre las demás.

Gran economía de trabajo por su movimiento de péndulo ó media vuelta.

Todas nuestras máquinas van provistas del aparato salva-agujas sistema «Copillo.» Con una sola máquina se hacen todas las medidas de medias y calcetines, lo que no pasa con las circulares que se necesitan una para cada medida. Garantizamos cada máquina por un año y su legítima procedencia de G. J. Groser Sajonia, se venden desde 300 pesetas, con un libro para la enseñanza.

Para más detalles, dirigirse á la FÁBRICA DE MEDIAS de

### J. A. Constant & Compañía

CALLE PEDRO LOPEZ (FRENTE AL 28).—CORDOBA

## GRANDES ALMACENES DE PIANOS É INSTRUMENTOS

DE LAS MEJORES MARCAS DEL MUNDO

Ventas al contado y á plazos.—Alquileres, cambios, reparaciones y adnaciones

### HIJO DE SANCHEZ GAMA, LERMA Y C.ª (S. EN C.)

Calle Gondomar.—CÓRDOBA.—Casa fundada en 1880

Unia en España que presta mayores facilidades para la adquisición de sus pianos. Pianos construcción norteamericana desde veinticinco pesetas mensuales y garantizados por tiempo ilimitado. Pianos y Armoniums de las mejores marcas nacionales y extranjeras á precios de fábrica. Instrumentos de banda y orquesta. Música de todas las ediciones, para toda clase de instrumentos y para canto, de las Casas más importantes de Madrid, Barcelona y del extranjero. Gran existencia de música religiosa. Aparatos automáticos para tocar el piano por medio de pedales, los mejores que se conocen. Gramófonos de la Compañía Francesa desde ochenta pesetas, y discos impresionados para los mismos por los mejores artistas del mundo. Es la mejor máquina parlante. Volvedor automático de hojas de música. Pianos á cuerdas oradas, último sistema. Exportación á provincias. Pídanse catálogos y notas de precios.

Hijo de Sánchez Gama, Lerma y C.ª (S. en C.) APARTADO DE CORREOS NÚM. 17 CORDOBA

### A LOS GANADEROS

Ganado lanar. Guía práctica para multiplicación, cría y explotación, por P. Moyano. Precio: 3 pesetas.

El ganado vacuno, por Pizarro, Catedrático de veterinaria de León. Precio: 4 pesetas.

A nuestros suscriptores hacemos el 20 por 100 de rebaja.

El pago es adelantado, y el certificado de cuenta del comprador.

## Pomada del Dr. Avilés

### PARA LOS OJOS

De resultado práctico y seguro, confirmado por la experiencia, en la curación de la «erisipela» de los párpados, orzuelos, granulación, úlceras crónicas, inflamaciones, y catarro como resolutiva, y en las manchas del globo del ojo.

Puede emplearse en la erisipela de la nariz, de las orejas y de la cabeza y en las herpes costrosas de la cara y de las manos, siempre con buen éxito.

De venta en la Farmacia del Dr. Avilés. Cuesta de Luján, 2, Droguería de la Unión Farmacéutica.—Calle Conde de Cárdenas.—Córdoba

## Tónico "Zelev," á base de Formiatos

### El mejor regenerador del organismo en todos los casos de depresión

Reconocido como muy SUPERIOR á las Coas, Quinas, Cocos, Carnes, Hemoglobinas, Vinos, etc. para combatir la Neurastenia, Impotencia, Anemia, Cansancio Intelectual, Convalecencias difíciles, y en general toda Debilidad.

PRECIO DEL FRASCO, 4 PESETAS

Según recientes pruebas hechas por eminencias médicas, ejercen los formiatos tan poderosa influencia en el organismo, que al enfermo debilitado devuelve con aumento las fuerzas perdidas, y en el sano triplica y hasta cuadruplica la potencia muscular aumentando la resistencia y actividad de todos los órganos.

De venta en los Centros de específicos y principales Farmacias de Madrid y provincias. Depósito Central: Farmacia de la viuda de López, calle del Carnero, n.º 2, Madrid.

## CUPON-PRIMA

Por convenio establecido con la Empresa editorial de la Guía General de Córdoba y su Provincia, nuestros suscriptores podrán adquirir tan útil é interesante publicación por 5 pesetas solamente acompañando al hacer los pedidos el siguiente cupón-prima:

CUPON-PRIMA

GUIA GENERAL DE Córdoba y su Provincia

Edición de 1906

Córtese y envíese al formular los pedidos á la Administración de este periódico.

En dicha obra, no solamente encontrarán nuestros abonados la forma de reintegrarse de las 5 pesetas de su costo, sino también medios seguros de ganar dinero, siguiendo las indicaciones que se hacen á los lectores en la página XLIV, inserta al final de referida Guía.

## La Estrella Sociedad Anónima de Seguros

Dirección general, Madrid: Tetuan, 17 y 19, y Preciados, 3, principal

CAPITAL PTAS. 10.000.000.—GARANTIA depositada Ptas. 12.000.000

Administradores, depositarios y banqueros: Banco de Cartagena, Banco de Gijón, Banco Asturiano de Industria y Comercio de Oviedo.

Seguros sobre la vida, contra el incendio y marítimos.

Seguros de valores y paquetes.—Rentas vitalicias.

Representante en todas las capitales y pueblos más importantes de España.

Subdirector en las provincias de Córdoba y Granada: Don Antonio Corralte. Oficinas, calle Alfaro número 28, Córdoba.

## Chocolates de Confianza

### DEMETRIO CABRERA

Preceder de la Real Casa

Premiados con medalla de PLATA en Córdoba, 1906; de Oro en la Exposición Regional Andaluza, de 1904, y en la Internacional de París de 1904.

Gran diploma de honor y medalla de ORO en la Exposición de París de 1905.

ALFAREROS, NÚM. 11.—POZOBLANCO

NOTA.—Para pedidos en esta capital, D. Francisco Rojano Cerro, Ambrosio de Morales, 20

## SANDALO PIZÁ

### MIL PESETAS

PARA ENFERMEADES URINARIAS

El que presente CAPSULAS de SANDALO mejores que las del doctor Pizá, de Barcelona, y que cure más pronto y radicalmente todas las ENFERMEADES URINARIAS. Premiado con medalla de oro en la Exposición de Barcelona, 1893 y Gran Condecoración de París, 1889. Veintiseis años de éxito creciente. Usadas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca; varias correcciones científicas y reconocimientos prácticos diariamente las prescriben, reconociendo ventajas sobre todos sus similares.—Frasco 14 reales.—Farmacia del Dr. PIZÁ, Plaza del Pino, 6, Barcelona, y principales de España y América. Se remiten por correo anticipando su valor.

## MANUEL SANCHEZ VERDEJO • DENTISTA •

Gondomar, núm. 9 CORDOBA